



Jueves, 20 de octubre de 2022

El Sespa incrementa en un 10% la actividad quirúrgica programada en los primeros 9 meses de 2022 pese a la elevada presión asistencial por la pandemia

- **En septiembre se registró el mayor número de operaciones de los últimos años**
- **Las consultas hospitalarias y pruebas diagnósticas alcanzaron las cantidades más altas para este mes desde 2017**
- **Los planes de choque han permitido que el Servicio de Salud haya realizado 5.000 cirugías adicionales para reducir la lista de espera**

Los profesionales del Servicio de Salud del Principado (Sespa) han realizado en los primeros nueve meses del año 37.953 intervenciones quirúrgicas programadas, tanto ambulatorias como las que precisan ingreso. Esta cantidad supone un crecimiento de un 10% respecto al mismo periodo de 2021, a pesar de la elevada presión asistencial causada por la pandemia.

Además, en los hospitales del Servicio de Salud se efectuaron otras 5.040 cirugías adicionales en horario de tarde desde el 20 de septiembre de 2021, fecha de comienzo del primer plan de choque para reducir los efectos de la pandemia en las listas de espera. El mes pasado se realizaron 293, un número superior al resto de los meses de verano y un 47% más que la actividad de hace en un año.

Cabe destacar que se han incrementado, por segundo mes consecutivo, las indicaciones quirúrgicas y el número de intervenciones hasta situarse en cifras similares a las de antes de la pandemia. De hecho, septiembre ha registrado el mayor número de entradas en lista de espera de los últimos años (4.946) y también de salidas (4.519). Estas cantidades se han logrado pese a la presión asistencial derivada del ingreso de pacientes pluripatológicos, con o sin covid, y al descanso estival de los profesionales. Así, la lista estructural se ha situado en 23.600 operaciones pendientes.

A pesar de esta situación, la demora media para una operación se sitúa en 104 días, uno más que en agosto y cuatro menos que en septiembre de 2021. Asimismo, el número de pacientes que aguardan menos de 90



días por una cirugía programada se ha reducido respecto al mes anterior, al pasar de 11.599 a 10.981. En el caso de esperas de más de 180 días, la lista ha disminuido en 217 personas respecto a 2021.

Los especialistas hospitalarios han atendido 132.363 primeras consultas, 19.500 pacientes más que en agosto, lo que supone un incremento del 17,3%. Ha sido el mes de septiembre con más consultas realizadas de los últimos cinco años. La demora media para una primera consulta se mantiene por segundo mes consecutivo en 80 días. Además, las esperas para una consulta de Ginecología han disminuido en 24 días; para Otorrinolaringología y Hematología en 18 y 12 días, respectivamente, y en una semana para Reumatología.

En cuanto a las pruebas diagnósticas, se realizaron 29.576, también la cifra más alta para este mes desde 2017 y un 9,4% por encima de las efectuadas hace un año en todas las técnicas. El número de resonancias, escáneres, mamografías y colonoscopias practicadas sube un 5,2% respecto al mismo periodo de 2019. La demora media disminuye respecto a agosto en colonoscopias y escáneres, y se mantiene estable en ecografías y resonancias.